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Prenons notre destin en main

Chers Roquebrunois, Chers Sambracitains, Chers Bouvériens,

Vous le constatez et le subissez au quotidien, l’inflation et la flambée 
des prix des matières premières qui frappent le pays nous impactent 
de plein fouet.
Les finances, que ce soit au sein de vos foyers, comme de la Ville, 
s’en trouvent fortement touchées.

Les coûts liés à l’énergie ne cessent de croître. Nous devons, plus 
que jamais, tout mettre en œuvre pour surmonter, tous ensemble, 
cette épreuve.
Au niveau municipal, décision a été prise, pour répondre à vos 
inquiétudes, de ne pas augmenter les tarifs de la cantine scolaire. 
Nous supporterons le surcoût. 
Car cette crise, soyons clairs, ne doit pas être non plus l’opportunité 
d’augmentation systématique. Nous resterons vigilants.

Des efforts sont également engagés dans le domaine des énergies. 
Les ampoules Led basse consommation remplacent progressivement 
l’éclairage habituel. Ces jours-ci, décision a également été prise de 
revoir, plus encore, à la baisse, l’éclairage nocturne.
Nous avons par ailleurs demandé à l’ensemble du personnel et 
aux utilisateurs de salles municipales de faire preuve de plus de 
vigilance encore quant à la consommation énergétique dans les 
bâtiments communaux.

Pour autant, en dépit d’une facture énergétique qui s’annonce 
plus que salée, nous travaillons sans relâche pour poursuivre nos 
investissements. Depuis deux ans, la planification des travaux se 
poursuit. Il ne s’agit pas toujours de projets de grande ampleur, 
visibles par tous, mais ils sont indispensables. Aménagement, 
réfections, embellissement, sécurisation… tout est mis en œuvre 
sur les trois pôles pour répondre aux attentes de la population… 
qui bénéficiera même, dès la mi-octobre, d’un service de carte 
d’identité et passeport, directement en mairie d’honneur !

Nos services travaillent également sans relâche sur l’un de nos projets 
phares : le groupe scolaire de la Bouverie. Le dossier avance à grand 
pas. Nous y reviendrons. De même que le gymnase du collège dont 
le permis de construire est déposé et la pose de la première pierre 

attendue pour début 2023. Ou encore l’aménagement du tour 
du lac de l’Aréna. La voie de contournement du village verra bien 
le jour, le travail ingrat a commencé et même les plus sceptiques 
seront surpris… Sans oublier les Issambres et le réaménagement 
du front de mer.
Le développement de notre commune, qu’il soit économique, 
touristique, patrimonial, environnemental… est une priorité. 

J’en profite d’ailleurs pour remercier tous ceux qui ont travaillé sur 
l’aménagement des sentiers et des Grottes de la Bouverie, que nous 
venons d’inaugurer. Notre passé archéologique est une richesse 
que nous devons préserver. Tout comme notre environnement. 
Là aussi, je félicite tous les bénévoles qui se sont mobilisés pour 
le World Clean Up Day.

Avant de conclure, je voulais aussi vous inciter, en cette période où 
les orages frappent parfois violemment, à faire preuve de prudence 
en cas de fortes pluies. 
De notre côté, soyez-en sûrs, la problématique des inondations est 
notre préoccupation majeure. D’ailleurs, à la suite d’un orage violent 
et une crue subite de l’Esquière aux Issambres, le 28 juin dernier et 
après avoir obtenu le classement en catastrophe naturelle, nous 
avons obtenu avec le Syndicat de La Garonnette, l’autorisation 
d’effectuer des travaux d’urgence sur ce même ruisseau à sec 
aujourd’hui. 
Loin de toute polémique et d’attaques infondées, je peux vous 
assurer que nous travaillons au quotidien, en lien direct avec le 
Syndicat Mixte de l’Argens et avec le Syndicat de La Garonnette.
Anticipons, déployons le dispositif ALABRI vers le plus grand nombre, 
travaillons sur l’abaissement des seuils, nettoyons les berges et 
entraidons-nous.  Soyons tous conscients du danger. 
Nos équipes travaillent tout au long de l’année, de concert avec les 
services de la Préfecture, pour actualiser notre Plan Communal de 
Sauvegarde. De votre côté, n’oubliez jamais les gestes à adopter 
en cas d’alerte.

Tous ensemble, avançons dans le même sens, sans jamais oublier 
que la nature reprend toujours ses droits.

« Définitivement, ce qui est ici, n’est nulle part ailleurs… »

JEAN CAYRON,
Maire de Roquebrune-sur-Argens

JEAN CAYRON,
Votre Maire

ÉDITO
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La réfection des routes, une priorité
Le réseau routier, sur les Issambres, avait été, il est vrai, délaissé ces dernières 
années. Depuis 2020, un programme de travaux a été planifié afin de redorer 
les axes routiers, sous la direction de Jean-Claude Savio, adjoint aux travaux et 
au quartier des Issambres.
Réfection des enrobés de la corniche Sarrazine, du Haut Belvédère, des boule-
vards des Demoiselles, des Myrtes, des Tritons, des impasses Mauve, Rose, Vallée 
verte, Jaune, Bleue, reprise de la chaussée impasse des Naïades, réfection 
des accotements Ligurie, reprofilage de la voie en terre de l’avenue de la 
Baignoire...
C’est sans compter également sur les opérations de confortement de la voie 
en enrochement, du boulevard Bagnecol, et de confortement de la voie et 
amélioration hydraulique, par enrochement de l’avenue des Dolmens.
En front de mer, devant le port, des purges ont été effectuées afin de stabiliser 
le sol, la douche des Pierrats a été déplacée, la cale de mise à l’eau de la plage 
du Sun Beach a été remise en état avant la saison, le mur de San Peïre a été 
entièrement rénové.
Au niveau des parkings Tardieu et Arpillon, des portiques ont été fixés afin de 
sécuriser le site. Enfin, au registre des aménagements, le boulodrome de San 
Peïre a fait peau neuve tandis que le parc Sauvan a été sécurisé par la pose 
d’une clôture rigide et d’un portillon.

Bâtiments
Les bâtiments communaux ont fait l’objet de multiples programmes de réno-
vation depuis deux ans, afin de garantir un accueil qualitatif du public. Parmi 
eux, notamment :
Espace Robert Manuel
Renouvellement des éclairages en leds par souci d’économie d’énergie, re-
mise en état des tribunes et changement de la climatisation.
Salle de la Batterie
Pose d’une clôture.
Presbytère
Pose de climatisation.
Office de tourisme
Réaménagement des locaux afin d’améliorer l’accueil des visiteurs.
Poste des Issambres
Pose d’un guichet sécurisé et d’un distributeur automatique de billets qui 
faisait cruellement défaut sur la place.

Depuis l’arrivée, en juillet 2020, de la nouvelle municipalité, de nombreux chantiers ont été menés 
de front sur l’ensemble des trois pôles. Même si tout ne relève pas de grands projets, si tout n’est 

pas forcément visible, les services travaillent sans relâche pour aménager, restaurer, embellir, 
entretenir la commune. Qu’il s’agisse d’espaces verts, d’axes routiers, de sécurisation des populations, 

d’économie d’énergie, de jeunesse, d’animations… rien n’est laissé au hasard. Tour d’horizon…

DOSSIER

Aux Issambres

DES TRAVAUX ENGAGÉS 
SUR TOUS LES FRONTS
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Écoles et crèches
Crèches renouvellement des éclairages en Led par souci d’économie et de 
confort pour les plus jeunes.
Maternelle renouvellement des fenêtres en double vitrage, installation de 
bandes pour l’affichage magnétique, lasurage des bancs de la cour, travaux 
de peinture murs et plafond au niveau des classes.
Primaire mise en place d’une clôture rigide dans la cour, reprise des collec-
teurs d'eaux usées en vide sanitaire, mise en place de bancs.

Éclairage : réduire la consommation d’énergie
Un vaste projet d’aménagement a été acté par la communauté d’aggloméra-
tion dans les années à venir pour redorer la façade littorale de la commune. 
En attendant, la promenade Adrien Beaumont a déjà fait l’objet d’atten-
tions particulières, avec la réhabilitation de l’ensemble de l’éclairage 
(lanternes et sports encastrés au sol).
Sur l’ensemble des Issambres, il a également été procédé à un vaste relan-
ternage. Pas moins de 630 lanternes économes ont ainsi été installées. 
Tandis que de multiples travaux de maintenance ont été menés sur les 
points lumineux défaillants.
Enfin, des travaux d’effacement des réseaux secs (énergie électrique, gaz, 
réseaux de télécommunication et transmission de données) ont été engagés 
sur l’Avenue des Pins sylvestres.

Retour des Services techniques sur site
Depuis 2016, les Services Techniques de la Ville avait déserté les Issambres 
pour être centralisés au village. Une mesure inadaptée pour la nouvelle 
équipe.
Le Maire, Jean Cayron a donc souhaité y remédier.
Dès février 2021, une quinzaine d’agents ont pris leurs fonctions dans les 
locaux situés au bas du parking de l’espace Robert Manuel.
Une présence indispensable pour renforcer les travaux d’urgence et la pré-
sence quotidienne sur site, preuve d’une réelle considération pour les 
Sambracitains.
Propreté, entretien de la voirie, des bâtiments communaux, interventions d’ur-
gence, jardinage, nettoyage des plages, éclairage… les besoins sont multiples.
Un transfert qui se justifie donc, en termes de coût, de trajets entre le village et 
le bord de mer, et de réactivité.

Création d’un poste avancé de secours
Nouveauté aux Issambres.
Pour assurer la sécurité de la population, le Maire a souhaité, avec les ser-
vices du SDIS, implanter un poste avancé de secours.
Un dispositif indispensable lorsque l’on sait qu’en cas d’accident, en saison 
surtout, les secours arrivent en général de Fréjus ou Sainte-Maxime.
Pour réduire les délais d’intervention sur cette frange littorale, des locaux 
ont été aménagés et mis à disposition des pompiers, du 1er juillet au 31 août.  
Une ambulance était donc sur site 7j/7. 
Ainsi, de nombreuses personnes ont pu être prises en charge dans des dé-
lais très courts et des vies ont ainsi pu être sauvées.

Des travaux récurrents d’entretien
Élagage et entretien des arbres, nettoyage et curage de fossés, marquage au 
sol des passages protégés et signalisation routière.
Entretien des espaces verts.
Installation de pots de couleurs avec plantation en remplacement de plates-
bandes afin de limiter la consommation en eau et limiter les dégâts causés 
par les sangliers.
Entretien et création de bornes incendie.
Renouvellement des poubelles de ville promenade Beaumont et parc des Is-
sambres en intégrant des bacs différenciés pour améliorer le tri des déchets.
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Bâtiments
Parmi les nombreux travaux engagés, on notera, dans les bâ-
timents communaux, la mise en place d’un contrôle d’accès 
généralisé. Un nouveau dispositif qui permet ainsi de sécuriser 
les sites et de permettre au tissu associatif de bénéficier d’accès 
simplifiés, via un badge pré-programmé en fonction de ses ho-
raires. Les ouvertures et fermetures des portes sont désormais 
gérées à distance.
Parmi les autres aménagements :
Hôtel de ville 
Aménagement de bureaux.
Mairie d’honneur 
Mise en place d’une cloison à l’accueil de l’urbanisme, création de 
box dédiés au guichet unique, isolation des combles.
Salle Molière 
Changement des blocs autonomes d’éclairage et de sécurité, 
entretien de peinture, plomberie, électricité… raccordement de 
la fibre optique.

Salle omnisports Maurice Calandri 
Entretien de peinture, plomberie, électricité…
Maison Blay
Aménagement du local pour l’association « la ressourcerie ».
Bâtiment place Perrin 
Réhabilitation de l’immeuble situé place Perrin, nouveau raccor-
dement sur le réseau d’assainissement, réfection du sol, mise en 
place de la climatisation.
Maison du terroir
Réfection de l’éclairage des vitrines en Led, réalisation d’une ter-
rasse en bois dans la cour de la maison des services,
Club-house du Perrussier 
Pose d’une alarme intrusion, renouvellement des climatiseurs.
Bibliothèque 
Travaux liés au pluvial, ravalement de la bibliothèque du village.
Bâtiments communaux du chemin de l’iscle,
de la cueillette du Rocher, et immeuble Salvagno
Réparation de la toiture.

Crèches et écoles ne sont pas de première jeunesse mais font partie du patrimoine roquebrunois 
et ont pour principal avantage d’être situées en plein centre-ville. 

Chaque année, des travaux y sont réalisés et des aménagements apportés. 

Au Village

DES TRAVAUX ENGAGÉS SUR TOUS LES FRONTSDOSSIER
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Écoles - crèche
Cantine
Renforcement du plancher, réfection du sol souple du réfectoire, rempla-
cement de la tourelle d’extraction de la hotte, réparation du toit terrasse, 
entretien courant dans la cuisine.
Crèche
Réfection de la toiture, pose de protection sur les murs de la salle d’activité 
et de stores en intérieur, entretien courant des espaces verts, climatisation, 
plomberie, électricité.
Maternelle
Pose de faux plafond pour renforcer l'insonorisation, réfection du sol souple 
dans 2 salles de classe et le couloir, pose d’une clôture au jardin pédagogique 
des maternelles, réfection des toilettes de l’ancien bâtiment, entretien des 
espaces verts, de la climatisation, plomberie, électricité.
Primaire
Pose de 6 bancs de couleur, renouvellement du double vitrage du bâtiment des 
CP, pose de stores, isolation des combles, rénovation enduit soubassements 
bâtiment cour du bas, travaux de peinture extérieure de la façade du bâtiment 
des CP, entretien courant des espaces verts, climatisation, plomberie, électricité.

Travaux électriques
Au village, comme sur l’ensemble de la commune, l’accent est mis sur les 
économies d’énergie. Un groupe de travail a d’ailleurs été mis en place 
récemment pour enclencher de nouvelles mesures visant à réduire les 
factures énergétiques, dans un contexte économique et environnemental 
complexe.
C’est ainsi que 167 lanternes à économie d’énergie ont été installées, ainsi 
que des Leds bleues sur 2 passages protégés pour assurer la sécurité des 
piétons. Des travaux de maintenance sur les différents points lumineux ont 
été actés, le chemin de l’Alisier Blanc, et le parking face au boulodrome ont 
été mis en lumière.

Aménagement routier - Stationnement - Sécurité
Mise aux normes Personne à Mobilité Réduite (PMR) de 2 arrêts de 
bus : (Cazelles, Saint-Pierre),
Réfection de la chaussée du chemin des Fourques (en cours de réalisation),
Rebouchage des trous sur divers secteurs
(en réponse aux demandes sécuritaires),
Abattage des pins et réfection du revêtement
sur le parking du Castrum pour récupérer 10 places de stationnement,
Réalisation d’un rond-point au carrefour avenue du Général de Gaulle et 
boulevard Jean Jaurès,
Aménagement des espaces verts sur le rond-point des 4 chemins,
Réalisation et pose en régie de portiques d’accès contrôlés,
Pose de barrière de rue sur le trottoir dans le virage de la rue Jean Aicard, 
pour sécuriser le passage des écoliers et des piétons,
Pose et réglages d’un contrôle d’accès type barrière levante
(rue des Portiques, boulevard de la Liberté et place de la République.)

Entretiens divers - Espaces verts
Élagage et entretien des platanes, nettoyage et curage de fossés, marquage 
au sol des passages protégés et signalisation routière, entretien des espaces 
verts et plantation des oliviers déplacés de la mairie d’honneur dans le rond-
point du Bouvreuil.
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À la Bouverie

Bâtiments
Complexe sportif Jacques Calandri
Mise en place de 3 bancs (Tennis-Boulodrome) et de 2 banquettes vers le 
préau, remise en état de la pelouse, aménagement de la Maison des Jeunes, 
pose de double vitrage et rideau métallique, changement des rideaux métal-
liques espace Suzanne Régis, mise en place de clôture rigide au stade,
Médiathèque
Pose de climatisation,
Mairie annexe
Réfection du sol de la terrasse de la Maison des Associations, transfert de 
la Poste (caméra, électricité), couverture de la place des Félibres par une 
tente Nomade afin d’apporter une protection (soleil et pluie) et créer un lieu 
d’échanges pour les habitants du cœur de la Bouverie.

Des économies d’énergie importantes
Déplacement des candélabres avenue des Grands Pins Parasols en vue 
de refaire le trottoir,
Relanternage de points lumineux sur les voies afin d’accroître les écono-
mies d’énergie et l’esthétique des lieux tout en conservant un aspect sécuri-
taire, pose de 110 lanternes moins énergivores
Nouvel éclairage leds sous le pont de l’autoroute (Marchandise), travaux 
de maintenance réguliers sur les différents points lumineux défaillants.

Poumon vert de la commune, la Bouverie est en plein développement depuis quelques années.
Parmi les préoccupations majeures de l’équipe majoritaire, figure notamment l’accueil des petits écoliers.  

Il est important de rappeler que le groupe scolaire est l’un des plus chargés du Département !
Depuis juillet 2020, les services planchent donc sur la création de nouvelles structures.

Le projet avance à grand pas pour permettre aux Bouvériens de bénéficier d’une nouvelle école remodelée, 
avec également, un réfectoire adéquat, des espaces de jeux récréatifs ainsi que la création de salles dédiées 

aux associations et aux crèches. Nous reviendrons plus en détails prochainement sur ce dossier.
En attendant, les locaux font l’objet d’une attention permanente avec de multiples travaux engagés,

en concertation avec parents et enseignants.

DES TRAVAUX ENGAGÉS SUR TOUS LES FRONTSDOSSIER
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Écoles - crèche
Abords du groupe scolaire :
Mise en place de deux figurines Zoé et Arthur afin de signaliser la traversée 
des enfants.
Cantine reprise du plafond de la cantine de l’école pour une meilleure 
acoustique et donc une baisse de la fatigue, mise en place d’une structure 
préfabriquée pour fluidifier les délais de passage à la cantine, mise en pein-
ture des murs du réfectoire, pose de climatiseurs, réfection du sol.
Crèche 3 changement des canisses sur la clôture, isolation des combles, 
mise en place d’une pergola sur l’aire de jeux.
Crèche 4 remplacement de la couverture extérieure du préau, suppression 
d’une cloison.
Maternelle transformation du préau de l’annexe 3 en salle d’accueil, agran-
dissement d’une salle de cours à l’annexe, remplacement d’un lave main par 
2 lavabos à l’école maternelle, création de WC enfants à l’annexe.
Primaire pose de bancs à l’entrée de l’école, amélioration visuelle et pédago-
gique des contremarches de l’escalier principal, reprise des sols, changement 
de climatiseurs.

Aménagement routier - Stationnement - Sécurité
Comme aux Issambres, d’importants travaux de voirie ont été programmés 
sur la mandature afin d’optimiser l’état des routes.
Ont ainsi déjà été réalisés :
Réaménagement du gué du pas de Piche, réfection de la chaussée de 
la route de Marchandise, réalisation d’un revêtement bicouche chemin 
des Arquets, travaux de purges (allée des Cistes, route de la Bouverie), au 
Cantadou, changement du sens de circulation avenue des Lilas, marquage 
au sol, création de places de stationnement, rebouchage de trous sur 
divers secteurs, reprise de caniveau rue Marc Chagall, pose et réglage d’un 
contrôle d’accès type barrière levante à la Bouverie (Rue de l’Écureuil).
En matière de sécurité, plusieurs aménagements ont également eu 
lieu, tels que :
Création d’un trottoir sur le bas de la Corniche du Paradis, réalisation d’un 
plateau traversant avenue des Grands Pins Parasols pour limiter la vi-
tesse et sécuriser les sorties de la résidence Opalina, sécurisation de la 
circulation des piétons sur la Route de la Bouverie par la création de pas-
sages piétons, la pose de leds bleues au sol et l’installation de candélabres 
solaires, pose d’une main courante au Cœur de la Bouverie pour sécuriser 
les escaliers, pose d’un miroir allée des Cistes pour sécuriser la sortie de l’im-
passe des Genêts d’Espagne, reprise du trottoir devant la Médiathèque.

Entretiens divers - Espaces verts
Élagage et entretien des arbres, nettoyage et curage de fossés, marquage 
au sol des passages protégés et signalisation routière, entretien des espaces 
verts, installation de plusieurs pots de couleurs avec plantations sur les rond-
points en remplacement des plates-bandes (limitation de la consommation 
d'eau et protection contre les dégâts des sangliers).
Élagage des arbres de la parcelle communale CS 745 (Cœur Bouverie), net-
toyage de la façade de la salle des associations, scellement des grilles sur l’en-
semble de la place des Félibres, mise en place de graviers sur le boulodrome 
des Pins Parasols, nettoyage et curage des fossés devant l’Eden Roc et au 
pont des Suves, entretien et création de bornes incendie.

Patriotisme
En concertation avec l’association des Harkis, la stèle a été déplacée au fond 
du parking des Musiciens. Permettant ainsi de ne plus subir les nuisances 
avec la proximité de la route lors des cérémonies. Un endroit plus propice au 
recueillement, en bordure de pinède, a été trouvé.

Et aussi... réhabilitation du boulodrome du stade, pose de défibril-
lateurs extérieurs, extension du Parc Paul-Yves Colle et aménage-
ment du site du Blavet.
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Le parc Paul-Yves Colle, apprécié des familles, a fait l’objet 
d’aménagements conséquents ces dernières semaines.

UNE NOUVELLE JEUNESSE
POUR LE PARC PAUL-YVES COLLE

À LA BOUVERIE

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE
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Créé à la fin des années 90, le parc, 
idéalement situé à proximité des 
groupes scolaires, en bordure de 
la Pinède et du complexe Calandri, 
avenue des Eucalyptus, est toujours 
très prisé.

Mais le temps passant, la Ville a souhaité 
lui donner un sérieux coup de jeune pour 
répondre aux attentes des utilisateurs 
et proposer une offre à un public plus 
vaste.

C’est ainsi que près de 40 000 euros ont 
ainsi été investis, permettant de sécuri-
ser le site et de doubler sa surface avec 
de nouveaux modules ludiques et péda-
gogiques, comme l’expliquait le Maire, 
lors de l’inauguration.

Un projet concerté
« Ce projet nous tenait à cœur depuis notre 
arrivée. Les installations, vieillissantes, et 
minimalistes, ne nous satisfaisaient plus. 
Ces travaux, que nous inaugurons au-
jourd’hui, ont été réalisés en deux phases. 
Le périmètre du terrain de jeu a tout 
d’abord été élargi, dans un double objec-
tif : la sécurité des usagers et le respect de 
l’environnement et des arbres en place. 
Divers modules ont ensuite été installés, en 
concertation avec les utilisateurs, le Maire 
et les élus de la Bouverie ».

Balançoire, arbre araignée, échasses, 
plots d’équilibre, sièges de Lilliputiens, 
poutre et rondin d’équilibre sur ressort 
font désormais le bonheur des plus 
jeunes, jusqu’à 10 ans. Des tables et 
bancs ont également été positionnés aux 
abords pour goûter ou pique-niquer.

Ces installations, dans ce cadre privilégié, 
proche de la crèche et de l’école, seront 
accompagnées d’un projet d’aménage-
ment sportif sur ce secteur.

En effet, la pinède, qui accueille déjà les 
jeunes dans le cadre du périscolaire et 
des vacances scolaires, mais aussi la 
nouvelle Maison des Jeunes, le terrain de 
foot, les tennis, les modules de skate, en 
font un pôle privilégié. Et prochainement 
seront inaugurés des appareils sportifs 
en mode « street work out », permettant 
ainsi la pratique d’exercices physiques 
en plein air ainsi que des pistes et circuits 
VTT pédagogiques pour l’apprentissage 
des plus jeunes.
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LES SENTIERS ET LES GROTTES 
DE LA BOUVERIE INAUGURÉS

VENEZ LES DÉCOUVRIR !

En bordure du sentier du Blavet, tout 
récemment aménagé, trois grottes, da-
tant du Paléolithique inférieur, avaient 
été découvertes, en 1966, par le Docteur 
Jean Landréat et son ami François 
Puigdellivol.

Un patrimoine archéologique exceptionnel 
qu’il convenait de valoriser et de protéger 
des pilleurs, qui ont déjà sévi par le passé 
pour récupérer silex et autres raretés.
C’est ainsi que le Maire, Jean Cayron, a sou-
haité sceller un partenariat avec les jeunes 
Bac Pro de la section « Ouvrages du Bâtiment 
Métallerie » du lycée professionnel Galliéni 
de Fréjus.

Ces derniers ont eu pour mission de réali-
ser des grilles, sur les trois entrées, afin de 
sécuriser les sites, sous le regard avisé de 
leurs professeurs.

Le 16 septembre, tous étaient présents pour 
inaugurer les grottes. L’occasion d’échanger 
sur l’importance de la formation profes-
sionnelle.

Impliquer la jeunesse
Le Maire, Jean Cayron, qui a tout d’abord 
souhaité excuser l’absence de dernière 
minute de Mme Carole Grandjean, Ministre 
déléguée chargée de l’Enseignement et 
de la Formation professionnels, en raison 
de la grève des Transports, a fait part à 
M. Millangue, directeur académique des 
services de l’Éducation Nationale, et aux 
chefs d’établissement des lycées Galliéni, 
du Val d’Argens, du collège Cabasse et des 
écoles de la commune de sa volonté de 
travailler en étroite collaboration avec eux.

« Nous sommes extrêmement fiers du travail 
accompli, de la rigueur, la ponctualité, le pro-
fessionnalisme de ces jeunes. En ma qualité de 
Maire, je vous l’assure, nous mettrons tout en 
œuvre pour aider notre jeunesse locale à bâtir 
son avenir. Nous allons vous faire de nouvelles 
propositions de partenariat, notamment dans 
le cadre de l’aménagement d’une base de loisirs 
autour du Lac de l’Aréna, qui est une ancienne 
sablière en friche ».

Par ailleurs, un cursus Archéologie pour-

rait voir le jour de la 6e au collège Cabasse 
jusqu’en Terminale au lycée du Muy.
« Nous voulons, en partenariat avec Le Comité 
des Sites de Roquebrune, tisser un vrai lien 
entre nos jeunes et leur Histoire. C’est leur 
héritage. Et pour les aider à bâtir leur avenir, 
nous leur proposerons des formations et des 
aides financières ». (voir encadré ci-contre).

Pour permettre de rendre les sentiers de la 
Bouverie et les grottes accessibles au plus 
grand nombre, des aménagements ont été 
engagés, sous maîtrise d’ouvrage du Syn-
dicat Mixte Grand Site de l’Estérel (SMGSE), 
pour un montant total de 40 389 € TTC ré-
partis comme suit : 25 684 € pour le SMGSE, 
avec un cofinancement du Conseil régional 
d’équilibre territorial (CRET) de 6 421 € ; 
14 704 € pour la commune qui a obtenu 
un cofinancement suite à un appel à projet 
« Biodiversité et Géodiversité » de 11 763 €.

Soit un reste à charge total pour la Ville de 
seulement 2 941 € pour la mise en valeur 
de notre patrimoine exceptionnel, qu’il ne 
vous reste plus qu’à découvrir.

Le 16 septembre, les sentiers des Grottes de la Bouverie ont été inaugurés. L’occasion de 
mettre à l’honneur le partenariat établi avec la section « Métallerie » du lycée Galliéni.

PATRIMOINE HISTORIQUE
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Présent pour inaugurer les Grottes de la Bouverie, 
Georges Botella*, Conseiller régional, et Président 
du Syndicat Mixte Grand Site de l’Estérel s’est dit 
extrêmement satisfait des travaux opérés pour 
valoriser le site de la Bouverie.

« Votre passé archéologique est impressionnant. Au ni-
veau de la Région, nous avons pour priorités d’aménager 
l’accueil du public sur ces sites exceptionnels tout en 
préservant notre environnement. Nous travaillons, avec 
le Président Renaud Muselier sur Une Cop d’avance. Ici, 
à Roquebrune, vous vous inscrivez dans cette logique 
au regard de l’excellent travail réalisé ici ».

Sécuriser le massif
Et ce dernier de rappeler que l’Opération Grand 
Site devrait être finalisée d’ici deux ans. « Travaillons 
tous ensemble sur le devenir de ce massif de l’Estérel, 
son développement et sa gestion. Tout sera fait, avec 
la Région, pour sécuriser le massif contre la guerre du 
feu. Et pourquoi ne pas inaugurer, prochainement, le 
Grand parc régional Maures-Estérel ? ».
Concernant la mobilisation des jeunes lycéens, 
le Conseiller régional a tenu à féliciter les chefs 
d’établissement pour leur investissement dans le 
domaine de la formation professionnelle et s’est 
engagé à les soutenir.

*Georges Botella est également Premier Vice-président 
de la Commission biodiversité, Mer et littoral, Parce natu-
rels régionaux à la Région et Maire de Théoule-sur-Mer.

Vers un grand Parc régional
Maures-Estérel

Par ailleurs, La commune a réalisé des 
travaux de sécurisation ainsi que le balisage 
des itinéraires de randonnée pédestre des 
grottes de la Bouverie aux côtés des agents 
du SIPME. Le balisage et la rédaction des 
descriptifs touristiques des itinéraires ont 
été réalisés dans le cadre de la convention 
établie entre le SIPME et la Fédération 

Française de Randonnée pédestre (FFR 83) 
et en accord avec la Fédération Française 
de Montagne et d’Escalade (FFME) pour 
le secteur passant aux pieds des voies 
d’escalade.

Dans ce secteur, le SIPME a en charge 
la gestion du site d’escalade face sud du 

Blavet présent sur la commune de Roque-
brune. La convention d’entretien du site 
a été signée avec la FFME en septembre 
2022, et l’autorisation d’intervention sur les 
terrains de la commune de Roquebrune 
a été signée en avril 2022.

Des conventions signées avec des partenaires

Inauguration en présence, notamment, de Georges Botella, Conseiller Régional et 
Président du SMG Grand Site de l’Estérel (ex SIPME).

Des aides pour les jeunes

La jeunesse est notre avenir. Pour l’aider 
dans sa professionnalisation, le Maire sou-
haite étendre son dispositif d’aides.

Après le soutien au Permis de conduire et 
au BAFA, de nouvelles aides seront pro-
chainement proposées pour le passage du 
permis bateau et le BNSSA, en échange de 
bénévolat sur la commune. Rendez-vous à 
la Maison des services, rue Grande A. Ca-
basse, pour plus de détails.

Les jeunes bacheliers ayant été mis à contribution dans le cadre de leur examen professionnel ont 
été heureux d’offrir une œuvre forgée, réalisée spécialement pour l’occasion, à l’attention du Maire.
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L’obtention de papiers d’identité relève 
souvent du parcours du combattant. 
À compter du 19 octobre, il vous sera 
possible de faire vos démarches direc-
tement en mairie d’honneur, au village.

Jusqu’à présent, les Roquebrunois étaient 
dans l’incapacité de faire leurs papiers 
d’identité sur place, la commune n’ayant pas 
été retenue parmi les centres officiels ces 
dernières années. Face à la situation hyper 
tendue de ces derniers mois, la commune 
s’est mobilisée pour devenir un centre de 
traitement officiel, sur validation du Minis-
tère de l’Intérieur et de la Préfecture du Var.

Un nouveau service à la population que 
la Ville souhaite mettre à disposition des 
Roquebrunois. Attention, vous ne pourrez 
cependant prendre rendez-vous qu’à comp-
ter du 19 octobre en mairie d’honneur 
uniquement après prise de RDV préalable 
via l’espace citoyens à l’adresse https://
www.espace-citoyens.net/roquebrune-sur-
argens/espace-citoyens

Vos démarches : Guide pratique

Quelles sont les étapes indispensables ?

Choix 1 : pré-demande en ligne sur le site 
de l’ANTS (https://ants.gouv.fr) ou lien dis-
ponible depuis le portail citoyens (https://
www.espace-citoyens.net/roquebrune-
sur-argens/espace-citoyens) démarche 
pré-demande de pièces d’identité.
▸Je réalise ma pré-demande en ligne 
▸Je note ou j’imprime le numéro de pré-de-
mande et le QR-code attribués par courriel 
au terme de la procédure et qui me sera 
demandé lors de mon passage en mairie.
▸Je rassemble les pièces justificatives de-
mandées
▸Je prends rendez-vous sur le portail ci-
toyens depuis la rubrique « Nouvelle dé-
marche ».
▸Je me présente au RDV en mairie d’hon-
neur pour déposer mon dossier et procéder 

le cas échéant à la prise d’empreintes digi-
tales (présence obligatoire de l’enfant et d’un 
des parents si la pièce concerne un mineur)
▸Je reprends RDV après réception d’un 
message de la mairie indiquant que le titre 
est à disposition
▸Je me présente en mairie pour retirer 
la pièce d’identité (présence obligatoire 
de l’enfant et d’un des parents si la pièce 
concerne un mineur)

Choix 2 : la demande est traitée par papier. 
Dans ce cas précis, je récupère auprès du 
Guichet unique le CERFA et la liste des pièces 
à fournir. La procédure est ensuite identique.

Procédure de prise de rendez-vous en ligne

Sur votre espace citoyen https://www.es-
pace-citoyens.net/roquebrune-sur-argens/
espace-citoyens.-
Nouvelle démarche - Titre d’identité
Sélectionner :
▸Soit le dépôt de dossier de pièces d’identité
▸Soit le retrait du titre d’identité

Étape 1 : Mon rendez-vous
1. Je sélectionne le nombre de personnes 
concernées par la démarche 
2. Je sélectionne un créneau horaire
3. Je visualise à droite de l’écran le RDV 
proposé
4. Je peux programmer un rappel ou l’an-
nuler

Étape 2 : Mes Informations
Je décline mon identité, mon adresse et mes 
moyens de contact

Étape 3 : Ma demande
1. Je choisis le type de demande : pièce 
d’identité / passeport / les deux
2. Je coche que je m’engage à respecter date 
et heure de rendez-vous

Étape 4 : Récapitulatif
1. Je visualise les informations saisies
2. Je valide la démarche

À noter :
Les pièces d’identité en cours de validité 
ne sont renouvelées qu’à la suite d’un 
vol, d’une perte, d’un changement ma-
trimonial, d’un changement de nom de 
famille, d’un changement de prénom 
ou en l’absence de passeport, dans le 
cadre d’un voyage dans un pays qui 
n’accepte pas la prorogation.
Liste sur www.diplomatie.gouv.fr

Attention !
Les délais de traitement diffèrent si vous 
optez pour la version papier ou pour la 
pré-demande en ligne. Si vous déposez 
le CERFA, la validation des pièces est plus 
longue du fait de la saisie des données.

Notez-le
Si le titre d’identité n’est pas retiré dans 
un délai maximum de 3 mois après ré-
ception de mise à disposition en mairie, 
celui-ci est obligatoirement détruit.

NOUVEAUTÉ
OUVERTURE D’UN SERVICE DE CARTES 

D’IDENTITÉ ET DE PASSEPORTS BIOMÉTRIQUES

ÉTAT CIVIL
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JULIAN POINTE LE BOUT
DE SON NEZ À LA BOUVERIE

NAISSANCE

L’air roquebrunois a du bon. Fin 2020, 
la petite Anaë voyait le jour, aux Is-
sambres. Un peu plus d’un an et demi 
plus tard, c’est au tour du petit Julian 
de pointer le bout de son nez, au do-
micile familial.

Un moment fort, longuement préparé par 
ses parents, Clémentine et Kévin Amico, 
tous deux à la tête d’une belle petite famille 
(re)composée de Célia, 14 ans, Dorian, 11 
ans et Léo, 7 ans.

« Pour Léo, j’ai failli accoucher à la maison, 
mais ce n’était pas voulu. C’est qu’il est arrivé 
précipitamment. Nous avons juste eu le temps 
d’arriver à l’hôpital, se souvient sa maman. 
Avec Julian, c’est différent. Julian est un bébé 
surprise. J’ai su que je l’attendais au bout de 
trois mois. Nous voulions faire les choses 
différemment ».

Un environnement privilégié
Pour son papa, Kévin, il n’y a pas photo. 
« Nous voulions plus de chaleur, que ce soit plus 
intime, moins médicalisé. C’est une expérience 
vraiment unique, même pour moi, en qualité 
de papa. Je me suis senti bien plus concerné 
qu’à l’hôpital. J’ai joué un rôle primordial, je me 
suis senti plus proche encore de Clémentine ».

Pour les aider, ils ont fait appel à une sage-
femme spécialisée. Laquelle les a encadrés 
et préparés tout au long de la grossesse.
Le couple, fusionnel, assure que tout a été 
parfaitement préparé. « J’ai eu un suivi médical 
plus conséquent, tout le matériel nécessaire 
pour l’accouchement a été livré à la maison, et 
au cas où il y ait un problème, j’étais également 
inscrite à l’hôpital, lequel avait mon dossier 
médical » explique Clémentine.

Que du positif
Dans la nuit du 28 au 29 août, les premières 
contractions se font sentir. La sage-femme 
arrive au domicile. Tout le monde est serein. 
« C’était unique. Nous n’étions que trois, il n’y 
avait pas de va-et-vient. Les enfants étaient 
avec leurs grands-parents. Il n’y avait rien de 
stressant ».

En moins de 4 heures, Julian, du haut de ses 
48 cm et ses 3,2 kilos, passe la tête, sans 
aucune difficulté. Quelques heures plus 
tard, la sage-femme s’éclipse pour laisser la 
petite famille récupérer. « Nous nous sommes 
retrouvés tous les 3 pour nous reposer, nous 
ressourcer. Accoucher à la maison était un vrai 
choix de couple, insistent Clémentine et Kévin. 
Nous sommes sur la même longueur d’ondes 
et nous n’en avons retiré que du positif ».
Aujourd’hui, le petit Julian s’éveille paisi-
blement, dans son domicile du Cœur de la 

Bouverie, entouré de ses parents et de ses 
frères et sœurs.

Lors de notre rencontre, Robert Masson, 
adjoint au quartier de La Bouverie est venu 
leur remettre, au nom du Maire, Jean Cayron, 
un bouquet de fleurs et un petit cadeau de 
naissance pour Julian.

Nous leur adressons tous nos vœux de 
bonheur. Et sommes fiers de compter parmi 
nous un nouveau petit Roquebrunois.

Le 29 août dernier, à 5h40, Clémentine Amico mettait au monde son petit Julian, 
dans la maison familiale de La Bouverie. Une naissance tout en douceur

· 15 ·
MAGAZINE MUNICIPAL D’INFORMATION



L’édition 2022 a accueilli environ 
3 000 personnes et les 220 personnes 
présentes sur les stands des 76 as-
sociations ont proposé leur activité 
pour la saison 2022/2023.
Ce fut également 13 démonstrations 
sur le podium et 20 animations sur 
les stands.

Merci à tous pour l’investissement, la 
disponibilité et le dynamisme.
La nouveauté fut l’installation de la ma-
nifestation dans la pinède, sous l’ombre 
des pins.
Le maire et les élus concernés ont passé 
la journée, de stand en stand à la ren-
contre de chacun.
Le carrefour, c’est également la parution  
annuelle du « Guide des associations ». Il 
en recense 141 et il est à votre disposition 
dans les lieux publics communaux.

La saison associative s’annonce belle et 
vivante !

Depuis 1997, année où le Roc d’Azur 
a posé ses racines sur l’ex base aéro-
navale, la collectivité de Roquebrune 
s’est positionnée en partenaire.
Après l’arrêt « covid » de 2020, l’équipe 
municipale s’est engagée à continuer 
cette route et le Maire, Jean Cayron, 
comme son homologue fréjusien, 
viennent, chacun, de signer une conven-
tion afin de pérenniser cette manifesta-
tion jusqu’en 2027.

Le Roc, prolongement
de la saison touristique.
Le Roc c’est 18 500 engagés et 150 000 
visiteurs sur 5 jours.
L’édition 2021 nous aura permis de quan-

tifier la participation roquebrunoise à cet 
évènement. Elle se concrétise par les tra-
vaux réalisés sur les parcours, les mises 
à disposition sécuritaires en matériel 
et personnel, l’assistance technique et 
s’élève à 38 420 €.

Ce sont également 140 bénévoles Roque-
brunois.

Si les retombées économiques sont diffi-
cilement chiffrables, car elles ne peuvent 
être comptabilisées par les services 
communaux, elles sont estimées entre 
500 000 € et 600 000 €.

Détail des épreuves en page 23.

LE CARREFOUR DES ASSOCIATIONS
PRISÉ PAR LA POPULATION

ET APPRÉCIÉ PAR LES ASSOCIATIONS

LE ROC D’AZUR
UNE MANIFESTATION PHARE POUR L’ENSEMBLE

DU TERRITOIRE DE L’EST-VAR

Le prolongement de la continuité...

Guide des
AssociationsAssociations2022-20232022-2023

ARTS, CULTURE, LOISIRS

SPORTS

VIE CIVIQUE ET PATRIOTIQUE

ANIMAUX, ENVIRONNEMENT

ENFANCE, JEUNESSE, ÉDUCATION

SOCIAL, SANTÉ, SOLIDARITÉ

VIE DES QUARTIERS

SE RETROUVER - ADHÉRER - ÉCHANGER

ASSOCIATIONS
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TEMPS FORTS

WORLD 
CLEANUP 

DAY
2022

Cette année encore, les bénévoles 
ont été nombreux pour cette 4e édi-
tion de la journée mondiale du net-
toyage, organisée par la ville en 
collaboration avec de nombreux par-
tenaires locaux.

Cette opération planétaire prend tout 
son sens dans le contexte environne-
mental actuel que nous connaissons. 
Nous remercions pareillement, les éco-
liers, qui dès leur plus jeune âge, doivent 
être sensibilisés au respect et à la pré-
servation de notre territoire. Également, 
les associations, le CCFF roquebrunois 
et la Brigade Environnement pour leur 
investissement dans cette belle initiative.

Merci aux partenaires Pizzorno, Thalgo, 
la thalasso des Issambres, Lidl, Carrefour 
Market, Intermarché et à la Boulangerie 
des Blés d’Argens pour leur participation.

Soyons tous engagés pour une planète 
sans déchet !

Plus de 75
bénévoles présents

40 particuliers,

Brigade environnement,

5 CCFF avec 2 véhicules et

30 personnes
de l’association Prowin

5 sites de nettoyage
(village et abords de La Chapelle)

90 sacs de 
ramassage distribués

90 m3

de déchets collectés
pour un poids de 1 tonne
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La semaine bleue constitue un moment 
privilégié pour informer et sensibili-
ser l’opinion sur la contribution des 
retraités à la vie économique, sociale 
et culturelle, sur les préoccupations et 
difficultés rencontrées par les personnes 
âgées, sur les réalisations et projets des 
associations.

Cet événement est l’occasion pour les acteurs 
qui travaillent régulièrement auprès des 

aînés, d’organiser tout au long de la semaine 
des animations qui permettent de créer des 
liens entre générations en invitant le grand 
public à prendre conscience de la place et 
du rôle social que jouent les « anciens » dans 
notre société.
Cette année, la semaine Bleue se déroule la 
première semaine d’octobre.

Voici le programme d’animations pro-
posé : Pour les couples mariés en 1972, 

1962 et 1952, qui souhaitent fêter 
leur « anniversaire de mariage », vous 
avez la possibilité de vous inscrire au-
près du C.C.A.S. ou dans les mairies 
annexes avec votre livret de famille et 
un justificatif de domicile.

Une cérémonie sera organisée en 
mairie d’honneur le jeudi 3 novembre 
2022 à 18h.

L’animatrice du C.C.A.S. propose 
également :

▸Le matin, du lundi au vendredi
Un transport gratuit en minibus sur 
le territoire de l’agglomération

▸L’après-midi, de 13h30 à 17h
Des ateliers récréatifs :

Au village : Lundi et vendredi
Salle Georgette Florent

Aux Issambres : Mardi
Salle de la Batterie

À la Bouverie : Jeudi
Salle des associations

Pour tout renseignement :
06 84 27 98 54

Une inscription auprès du C.C.A.S. et 
des mairies annexes est nécessaire à 
partir du lundi 19 septembre, afin de 
prévoir le nombre de personnes pour 
la bonne organisation et le transport 
des participants.

Toute l’année, le C.C.A.S. met tout en 
œuvre pour proposer des animations 
pour nos seniors roquebrunois.

Voici le programme du dernier tri-
mestre 2022 :

Date Animation Lieu Tarif

4/10 Visite guidée du Musée Louis de Funès Saint-Raphaël 10 €

5/10 Spectacle Musical : duo de chansonniers 
« Pour de vrai, pour de rire » Espace Robert Manuel gratuit

6/10
Rencontre santé prévention de l’agglo-
mération sur le thème « être jeune, être 
vieux, être soi, après tout »

Théâtre du Forum Fréjus gratuit

7/10 Séance de cinéma au « LIDO » à ce jour 
nous n’avons pas la programmation Saint-Raphaël 8 €

Date Animation Lieu Inscription

14/10 Sortie d’une journée Marché de Vintimille Du 26/09 au 5/10

23/10 Thé dansant Salle des associations 
(Bouverie) Du 26/09 au 5/10

27/11 Thé dansant Salle Molière (Village) Du 31/10 au 9/11

7/12 Spectacle de Noël Espace Robert 
Manuel (Issambres) Du 2/11 au 14/11

13/12 et 
14/12

Distribution des colis de 
Noël

C.C.A.S. et dans les 
mairies annexes Du 17/10 au 4/11

SEMAINE BLEUE DU CCAS
AFFAIRES SOCIALES
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Les Esterelles sont, comme toujours, 
au rendez-vous pour cette nouvelle 
saison avec « Tout en Art », à l’Espace 
Robert Manuel.

Des spectacles aussi éclectiques que quali-

tatifs présentant des expositions, des mini 
concerts et des pièces de théâtre, l’Art sous 
bien des formes et accessible à tous.

Voici la programmation des pièces qui 
vous seront proposées cette année.

Réservation, billetterie : https://www.billetreduc.com/lieu/les-issambres/espace-robert-manuel/

Samedi 12 novembre
« RUPTURE À DOMICILE »
Compagnie Bas les planches

Samedi 11 février
« DIVORCE À LA MARSEILLAISE »
de Jean Jaque

Samedi 3 décembre
« UNE SEMAINE PAS PLUS »
Compagnie Les Estérelles

Samedi 8 avril
« BENJY DOTTI »

Samedi 21 janvier
« AMANTS À MI-TEMPS »
Compagnie Riviera

Samedi 27 mai
« JUSTE UN SOIR »
de Julien Sigalas

TOUT EN ART
SAISON 2022-2023

CULTURE
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COMMERCE DE PROXIMITÉ
UNE JOURNÉE DÉDIÉE À L’ÉCONOMIE À VISAGE HUMAIN

La Journée Nationale du Commerce de Proximité, organisée par la Ville et l’association
des commerçants du Village, permet de renforcer l’unité des commerçants et artisans

de la commune, en leur proposant une action qui soit la leur, visible et récurrente.

La 14e Journée Nationale 
du Commerce de Proximité 
revient le 8 octobre avec 
comme slogan « Participons à 
notre qualité de vie… consom-
mons local ! »

Plus que jamais, cet événe-
ment doit permettre de don-
ner un coup de projecteur sur 
nos commerçants, qui « se 
bougent » pour dynamiser 
leur centre-ville.

À cette occasion, les acteurs 
du commerce du centre an-
cien du Village se fédèrent 
pour proposer des actions 

conviviales en centre-ville, 
valorisant les commerçants 
mais aussi le territoire.

Pour cette édition, les com-
merçants du centre ancien, 
pour la plupart situés sur l’axe 
rue Grande, place Perrin, réu-
nis autour de l’association des 
commerçants « Leï Vendaïre » 
présenteront leur produits, 
spécialités, savoir-faire et 
conseils avisés.

Des bicyclettes anciennes jo-
liment décorées guideront les 
visiteurs jusqu’aux commerces 
participants.

ÉCONOMIE LOCALE

Le point de vue de l’association des commerçants « Leï Vendaïre » sur l’événement :

« À Roquebrune, les habitudes ont 
tendance à évoluer dans le bon sens. 
De plus en plus de consommateurs 
ont pris conscience de l’importance 
de consommer local, faire fonctionner 
le « petit » commerce afin d’améliorer 
l’attractivité du Village et optimiser la 
notion de « vivre-ensemble ».

Quant à nous, commerçants, il nous est 
primordial de démontrer aux consomma-
teurs que nous sommes le lien de proximité 
idéal pour répondre à leurs attentes, ce 
qui implique de proposer une offre dif-
férente de ce qu’ils pourraient retrouver 
auprès des grandes enseignes, en les 
accompagnant à travers notre expertise.

Cette journée spéciale pour nous, orga-
nisée avec l’aide de la municipalité que 
nous tenons à remercier, est également 
l’occasion de perfectionner notre objectif 
associatif : c’est en se rassemblant et 
en partageant nos savoir-faire que l’on 
pourra redonner de l’attractivité à nos 
centres de vie. »

Plus d’infos : www.roqinfo.fr
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LE VILLAGE

9 210, Rue de la Tuilerie
m 09 83 85 75 89
E Charlix' Guinguette
k charlix83520@gmail.com

Charlix Guinguette
Cuisine du monde de type street food.
Plats cuisinés à partir de produits frais.
Possibilité sur place ou à emporter.

NOUVELLES ACTIVITÉS

Professeur d’origine, David Duval 
a souhaité suivre sa passion, mais 
avant tout aider les gens et rendre 
service, en développant son activi-
té et en proposant de réaliser vos 
travaux d’aménagement.

Du simple changement d’ampoule ou 
pour des travaux de plus grande enver-
gure, à l’intérieur comme à l’extérieur, 
David répond à toutes vos demandes 
et vos projets, même sur mesure, avec 
une attention particulière portée aux 
matériaux écologiques.

Riche de son expérience d’enseignant, 
il propose également des formations 
et un accompagnement personnalisé 
avec la formule Brico Coach. Que vous 
souhaitiez vous lancer dans de grands 
chantiers, que vous ayez besoin de 
conseils, ou tout simplement d’aide 
pour constituer votre première caisse 
à outils, David se fera une joie de vous 
proposer ses services à travers les 3 
formules présentes sur son site inter-
net.

Paiement par CESU possible.

ROQ’ SERVICES

m 06 88 04 41 57
K https://roq-services.hubside.fr
k roq.services@laposte.net

Depuis début juillet, le lancement du 
Marché des 5 sens, le dimanche ma-
tin, a redoré la place des Artichauts.

Un projet qui tenait au Maire, Jean 
Cayron, comme il a tenu à le rappeler, 
lors de l’inauguration.

« C’était une volonté politique forte : rame-
ner de la vie dans le centre-ville en propo-
sant une nouvelle offre. Nous avons longue-
ment travaillé pour donner à notre village 
et plus particulièrement à cette place des 
Artichauts, cette atmosphère provençale à 
laquelle nous sommes tous si attachés. Je 
tiens tout d’abord à remercier les élus qui 
ont œuvré à la création de ce marché, et 

plus particulièrement Marie-Reine Louisa, 
adjointe à l’événementiel et au commerce, 
le service événementiel et logistique, ainsi 
que notre Placière, Amélia, qui fournit un 
travail considérable pour répondre à toutes 
les sollicitations. Je vous suis reconnaissant 
de votre investissement sans faille. Un grand 
merci également à tous les agriculteurs, 
commerçants, forains… qui nous ont ac-
cordés leur confiance et ont décidé de vivre 
cette nouvelle aventure à nos côtés ».

Chaque dimanche matin, rendez-vous sur 
la place, de 8h à 13h, pour découvrir de 
succulents produits locaux au détour des 
stands de ce marché traditionnel, authen-
tique et qualitatif.

UNE NOUVELLE TOUCHE PROVENÇALE 
AVEC LE MARCHÉ DES 5 SENS
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EXPRESSION LIBRE
DES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Pour relever les plus grands défis, il est préférable 
d’être à plusieurs parce que l’on est plus fort, 
l’histoire est jalonnée d’exemple illustrant ce 
principe. Il faut s’appeler Don Quichotte pour 
croire que l’on peut battre les moulins à vent 
en étant seul.
L’heure approche où il faudra faire des choix 
qui ne pourront être supportés uniquement 
par les Roquebrunois.
Ce sont des grandes orientations qui vont 
conditionner nos vies, notre environnement et 
notre économie.
Alors que les prochaines années s’annoncent 
difficiles, sur bien des plans, notre maire choisit 
la voie de l’isolement.
En claquant la porte de l’ECAA, Jean Cayron met 
délibérément Roquebrune sur Argens loin des 
centres de décisions et notre ville ne pourra plus 
peser dans les débats.
Que va peser notre population face aux 100 000 
habitants de l’ECAA ?
Comment les industriels et entrepreneurs vont-ils 
faire reconnaître leurs besoins en infrastructures, 
en personnels, en moyens de financement 
hors des instances politiques et économiques ?
Comment pourra-t-on défendre nos intérêts et 
obtenir des subventions qui serviront à améliorer 
nos routes, nos établissements scolaires, nos 
équipements sportifs ?
Isolé dans sa mairie et entouré de ses courtisans, 
le maire semble de plus en plus s’éloigner des 
réalités, tel un Louis XVI aux petits pieds, mal-
gré une série de gestes et rencontres, servant 
probablement à redorer son image, ce dont 
personne n’est dupe.
Quels mauvais conseils écoutera-t-il encore ? 
Quelles déplorables influences subira-t-il aussi ? 

Quelles ambitions personnelles, contraires à 
l’intérêt général, servira-t-il à nouveau ? On peut 
légitimement se poser la question à la vue de 
ces dernières semaines.
Aléas climatiques, Covid, crise économique, 
flambées des prix, guerre à notre porte, vont, 
sans aucun doute, influer sur nos vies et cela 
impose absolument de garder la tête froide 
et son calme.
La séquence de la rentrée démontre que notre 
maire n’en est pas capable, perdant tout sens 
des réalités en étant prêt à n’importe quelle 
extrémité. N’est-il pas allé jusqu’à publier un 
courrier dont il n’est pas l’auteur et encore 
moins le destinataire, dans un geste de rage et 
de ressentiment ?
Nous considérons que ce n’est pas avec cette 
politique brouillonne et faite à l’emporte-pièce, 
menée sous le coup de la colère que l’on peut 
gérer efficacement Roquebrune sur Argens. 
Administrer une ville ne se fait pas avec des 
petites attaques personnelles, mais en prenant 
de la hauteur, du recul. Notre ville et ses habi-
tants n’ont pas à être les otages de règlement 
de comptes personnels.
Nous gardons, quant à nous, notre sang-froid et 
nous travaillons avec les acteurs économiques 
et associatifs qui sont de plus en plus nombreux 
à nous rejoindre, tant ils sont inquiets de la 
tournure que prennent les évènements.
C’est tranquillement que nous bâtissons notre 
projet, sans rancoeur, et dans l’intérêt de tous
J-M Benhamou. Conseiller Municipal.
D.Lemaître.
Vice-Président à l’ECAA.
Conseiller Municipal
Président du groupe Nouvelle Opposition

GROUPE NOUVELLE OPPOSITION - BENHAMOU - LEMAITRE
Comment ne pas revenir sur l’épisode 
grand-guignolesque de la rentrée municipale 
où le maire, son équipe et certains de ses op-
posants se sont retrouvés dans un vaudeville 
à faire pâlir Feydeau.
Ubu Jean, dans un édito grossier et insultant, 
répond à l’expression libre de la “nouvelle 
opposition” (c’est comme ça que se sont 
dénommés les amis d’hier!) et tente d’expli-
quer ses choix intercommunaux répondant 
à l’expression libre de ken Tissier. Comble de 
l’ironie, il confirme mon expression libre de ce 
même numéro, puisqu’il se sert de son édito 
pour répondre à son opposition. Médiocratie 
quand tu nous tiens……
A la suite de ces échanges peu flatteurs pour 
ceux qui les tiennent, d’autres joutes s’en-
suivent sur les réseaux puis dans le journal 
local, l’horizon hebdo, que je vous invite à dé-
couvrir. Encore plus surréaliste, entre les ”qu’il 
ne m’emmerde pas” ou “je montre les dents” : 
Toute la hauteur du personnage !
C’est peut-être le retour de jousse qui lui a fait 
perdre pied ? Un moment de fébrilité inutile 
puisque ce retour en grande pompe a fait 
“pschitt”, le déchu étant désavoué dès la 1ère 
semaine (lol). Il ne reste plus que la “nouvelle 
opposition” pour l’écouter, forte de ses 2 
illustres Califes.
Et enfin, le meilleur pour la fin, notre Francesco 
Tissier (je n’ai pas pu résister) qui joue la vierge 
effarouchée en disant qu’il ne veut plus être 
Maire si la politique ressemble à ça. Lui qui 
a négocié avec Cayron dès 2020, puis qui a 
organisé des rencontres secrètes avec tous 

ceux qui pouvaient le servir et qui a VOTÉ tous 
les budgets de la majorité Cayron depuis 2 ans !
Vous l’avez compris, même Guignol c’est 
moins puissant.
Et notre groupe dans tout ça ?
Nous avons suivi le manège de loin, de très loin, 
plus préoccupé de l’avenir de Roquebrune que 
de cette pièce de théâtre mal jouée.
J’ai personnellement attaqué le P.L.U. de-
vant le tribunal en tant qu’élu d’opposition 
car il ne respectait ni la loi ni les roquebrunois. 
Voilà une marque de courage politique et d’in-
vestissement, s’il fallait le démontrer.
Pour commencer nous créons dès ce mois-ci 
l’association “j’aime roquebrune” afin de réunir 
les forces vives de roquebrune. Elle aura pour 
objectif d’être un socle de propositions qui se-
ront mises à disposition des pouvoirs en place. 
Ces propositions seront construites avec vous 
roquebrunois, usagers des services publics, 
utilisateurs des ressources, professionnels 
des sujets traités, ou simplement intéressés 
à l’épanouissement de votre commune. Elles 
cibleront le village, la plaine, les Issambres 
ou la Bouverie sans distinction de lieu, l’unité 
devant primer.
Rejoignez donc cette équipe qui n’a qu’un 
seul but : faire de Roquebrune un labora-
toire d’idées où le mieux vivre l’emporte 
sur l’inertie, l’ambition et l’incompétence.
L’adhésion à l’association est gratuite et vous 
trouverez toutes les informations nécessaires 
sur le site internet www.jaimeroquebrune.fr
Rejoignez-nous et prenons notre commune 
en main !

GROUPE J’AIME ROQUEBRUNE - JULIEN LUCHINI

Les textes publiés dans cette page sont repris stricto sensu.
Les fautes d’orthographe et de syntaxe sont du fait de leurs auteurs.
Les opinions exprimées et les propos tenus dans ces écrits n’engagent que leurs auteurs.

GROUPE MAJORITAIRE
L’expression libre a comme particularité, 
première, la liberté de tout dire. Elle s’ex-
prime parfois avec des mots plus hauts 
que d’autres. Ainsi, depuis l’arrivée de notre 
équipe, certains écrits, à notre encontre, 
furent imagés et ces dernières semaines, 
ils ont vécu une période faste dans cette 
gamme.

Chaque groupe d’individus connait des 
phases délicates, et toutes les équipes mu-
nicipales en traversent à un moment ou à 
un autre. Certaines restes internes, d’autres 
sont connues. Cette visibilité est souvent liée 
au manquement des engagements pris par 
certaines composantes.

L’important n’est pas le degré des tur-
bulences, mais la maîtrise et le retour à la 
stabilité.

La vie municipale est inscrite dans le désac-
cord, c’est son ADN, sa vertu, et sa force.

Les échanges d’idées et de propositions 
ouvrent les chemins aux orientations, aux 
actions et réalisations partagées.
C’est ce que nous pratiquons.

Il importe de conserver l’équilibre qui per-
met que l’intérêt général prenne le pas sur 
les intérêts particuliers.
C’est ce que nous défendons.

Il importe de conserver l’équilibre avec l’en-
semble des instances intercommunales, 
départementales, régionales ou nationales, 
dans l’intérêt de la commune.
C’est ce que nous construisons.

Il importe également de respecter nos en-
gagements, écrits et proposés dans notre 
programme, engagements sur lesquels tous 
les élus majoritaires ont travaillé et tous l’ont 
adopté avant l’élection.
C’est ce que nous accomplissons.

Il importe enfin de faire partager à chacun 
d’entre vous notre volonté d’aller de l’avant.

De nombreux dossiers sont en chantier, 
la route est longue et souvent difficile 
mais nous la construisons par petits pas, 
conscients des nombreux éboulements 
provoqués par ce que d’aucuns appellent : 
« la politique ».

Bien à vous
La Majorité Municipale

GROUPE REPRENONS NOTRE COMMUNE EN MAIN - KEN TISSIER
Si c’est ça la politique alors je ne serai 
jamais MAIRE !
Si par contre, on peut encore imaginer que 
la politique puisse être faite simplement, 
honnêtement, différemment alors on peut 
espérer mieux pour ROQUEBRUNE.
C’était le thème d’une publication Facebook 
début sept.
C’est un constat que je ne peux que faire face 
au grand n’importe quoi de la vie politique 
Roquebrunoise, qui dépasse de loin toutes les 
séries télé (les plus mauvaises).
Egos démesurés, trahisons, démissions, 
copinages, intérêts personnels, gros ou 
petits sous, tout cela regroupé dans 1 seul et 
même endroit, la mairie de Roquebrune, ou 
plus largement la vie politique locale.
Si on fait les comptes, depuis juin :
Notre maire a donné (forcé par le président de 
l’agglo) sa place de vice-président ECAA, à un 
homme en qui il pensait avoir confiance, grosse 
erreur : il essaie depuis de lui piquer sa place.
Départ de 2 colistiers de la majorité.
Mise au placard des 2 derniers élus roquebru-
nois au sein de l’agglo.
Les sambracitains qui se sentent oubliés, 
fracture entre le village et le bord de mer !
Le retour en sauveur (SOS) de celui qui a ruiné la 
commune, syndrome du pompier pyromane.
Et après on se demande pourquoi nous ne 
croyons plus en la politique, pourquoi il y a tant 
d’abstention. Ne cherchez plus !!!!
Nous ne courons pas après le pouvoir, encore 
moins après des indemnités, nous gardons notre 
cap, indépendants, libres, les pieds sur terre.

Nous continuerons de souligner les dérives, 
de nous opposer quand il le faut, toujours de 
manière constructive, si c’est possible (malheu-
reusement c’est rare, l’ouverture d’esprit n’est 
pas d’actualité au village).
L’espoir d’une politique locale honnête, simple 
nous fait avancer dans ce milieu sans valeur.
Maintenant notre moment associatif :
Le Foot féminin, et oui, peu de gens le savent , 
mais à Roquebrune il y a une section féminine.
Il y a 4ans, le CAR Football a fait le pari de main-
tenir la section des séniors féminines. Partant de 
zéro Mathieu Romagnolo entraîneur de l’équipe, 
a su créer un réel effectif en passant de 8 à 14 
joueuses, qui, pour la plupart, étaient débutantes.
Entre Covid, confinement et couvre-feu, les 1eres 
années de l’équipe ont été rudes, seulement 
une dizaine de matchs.
Il faudra attendre la saison 2021-2022 pour voir, 
enfin, l’équipe féminine jouer un  championnat 
entièrement, et se hisser à la 4ème place du 
classement en fin de saison. 
Ce résultat a été possible grâce aux objectifs 
fixés par l’entraîneur depuis 4 ans, prendre du 
plaisir, travailler et progresser en s’amusant, et 
surtout de la bonne humeur sur et en dehors 
du terrain.
Alors Mesdames si vous aussi vous voulez 
intégrer l´équipe, n’hésitez plus, venez les 
voir le mardi et jeudi soir de 19h30 à 21h au 
stade Julien cazelles, quartier du Perrussier à 
Roquebrune-sur-Argens.
Président du club : Silvio Ravelli 
Equipe de baby  jusqu’à seniors et même loisir.
KEN TISSIER.
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OCTOBRE

CONSEILS DE QUARTIER

Jeudi 6 - 18h
Commun : Issambres-Nord Issambres-Est 
Issambres-Ouest - Espace Robert Manuel

Lundi 17 - 18h
Commun : Sud-Village et Nord-Ouest-Vil-
lage - Salle Molière

Lundi 14 novembre - 18h
Commun : Bouverie-Nord et Bouverie-Sud
Espace Suzanne Régis

MÉDIATHÈQUES

Chaque mardi et vendredi
RENDEZ-VOUS 
INFORMATIQUE
Sur rendez-vous - séance d’1h - Tout public
de 14h à 18h
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Chaque mercredi et samedi
HEURE DU CODE (à partir de 6 ans)
ROBOTIQUE (à partir de 8 ans)
IMPRESSION 3D (à partir de 9 ans)
de 14h à 18h - sur rendez-vous
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Du mardi 4 au mercredi 26
EXPOSITION
LE TEMPS DES CLIMATS
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Du samedi 8 au samedi 15
FÊTE DE LA SCIENCE
Samedi 8 - 10h-14h Balades commentées
Rocher de Roquebrune - Le Village
Mercredi 12 - 15h Heure éco-créative
Médiathèque Albert Camus - Le Village
Samedi 15 - 10h-19h30 Petits scientifiques
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie
Sur inscription

Mercredi 26 - 10h
HEURE DU CONTE
Spécial Halloween
HISTOIRE TERRIFIANTES
Médiathèque Suzanne Régis - La Bouverie

Plus d’info : 04 94 19 59 47

Tous les dimanches - 8h30 > 13h
MARCHÉ DES 5 SENS
DÉGUSTATION CULINAIRE
Place des Artichauts

Dimanche 2 - 10h30
FÊTE PAROISSIALE
Chapelle des Issambres

Tous les lundis du 3 au 24 - 10h > 12h
ATELIER SÉNIOR 
ALIMENTATION
Salle Georgette Forent

Du mercredi 5 au dimanche 9
ROC D’AZUR
Jeudi 6
9h - Roc Trophy #2
Départ/arrivée : place Perrin
Étape 2/5 de la course Roc Trophy
10h30 - Rando Roc Enduro
Départ/arrivée : place Perrin - Randonnée

Vendredi 7
12h30 - Garmin Enduroc / Garmin 
Enduroc Electrique
2 enduros : classique & électrique

Samedi 8
7h30 - Canyon Gravel Roc
Départ : base Nature de Fréjus
Arrivée : cimetière des Issambres
NOUVEAUTÉ 2022 - Découvrez le rocher 
de Roquebrune en trail !
9h - Roc Trail 42 km et 31 km
9h30 - Roc Trail 16 km
Départ/arrivée : place Perrin

K www.rocazur.com

Samedi 8
JOURNÉE NATIONALE DU 
COMMERCE DE PROXIMITÉ
Plus d’informations en page 20

Du samedi 8 au dimanche 9
CHAMPIONNAT DE FIGURINES
Espace Robert Manuel
Organisé par l’association « Cercle des 
figurines du var-est roquebrunois »
Renseignements : 06 60 72 79 41

Lundi 10 - De 8h à 13h
DON DU SANG
Salle Molière

Samedi 15 - 20h30
REPRÉSENTATION THÉÂTRALE 
PAR L’ŒILLET VERT
LE GÉRANIUM
Entrée libre (au chapeau) - Salle Molière

Du samedi 15 au vendredi 21
EXPOSITION CÉRAMIQUE
Chapelle Saint-Michel - Association Alci

Dimanche 16 - 12h
FLAMENCO
REPAS PAËLLA & SPECTACLE
Place Germain Ollier
(voir info page suivante)

Du samedi 22 au samedi 29
EXPOSITION PEINTURE
Chapelle Saint-Michel
Association les Créateurs du Rocher

Samedi 22 - 8h30 > 13h
NETTOYONS LE SUD
Avec petit-déjeuner

Dimanche 23 - 14h
THÉ DANSANT POUR 
LES SÉNIORS
Salle des Associations

Dimanche 23 - 15h
LOTO DU LION’S CLUB
Espace Robert Manuel
Renseignements : 06 11 35 02 55

Samedi 29 - 20h30
ORNELLA CHANTE DALIDA
Entrée payante 10 euros
Espace Robert Manuel
Pré-réservation auprès de l’Office de tourisme 
au 04 94 19 89 89

Lundi 31 - 14h
HALLOWEEN
Rue des Portiques et Place Perrin
Maison de l’Horreur
Chapelle Saint Michel
Ateliers enfants
(contes, maquillage, dessin, brico-horreur)
Concours du meilleur costume et de la 
plus belle citrouille
10h - Défilé du centre de loisirs
Dans les rues du Village
Soupe au potiron par 
le Comité des Fêtes
Décoration des vitrines 
des commerçants
Distribution de 
bonbons

AGENDA
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